

Reuniones Gremiales en Zona Norte y Norte de Santander



La Reunión Gremial de Valledupar se llevó a cabo el pasado 21 de abril en el Hotel Sonesta de la capital del Cesar.

Mejores prácticas agrícolas, planes de comercialización y competitividad, temas claves de Reuniones Gremiales en Zona Norte

Por: Andrés Rueda Pineda,
Analista de Comunicaciones Digitales

Las reuniones gremiales se han ido consolidando como un espacio importante para la socialización de experiencias que inciden directamente en la agroindustria de la palma de aceite en el país.

Gracias al nuevo esquema de estos eventos, se han convertido en momentos de verdadera interlocución y retroalimentación entre los asistentes y Fedepalma, y en una forma sana de debate alrededor de temas como la mitigación de la problemática fitosanitaria en la zona, el manejo sostenible del agua, la comercialización, la competitividad, la seguridad en el campo y

la generación de valor agregado del aceite de palma, entre otros.

El pasado 21 y 22 de abril en Santa Marta y Valledupar, respectivamente, Fedepalma llevó a cabo este evento con el propósito de escuchar a los palmicultores de la Zona Norte y compartir con ellos diversos temas que afectan al sector palmero.

Dentro de la reunión de Santa Marta, se destaca la participación de Luis Humberto Martínez Lacouture, Gerente General del Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, quien en conjunto con el Coordinador de Manejo Fitosanitario de Cenipalma, Julián Becerra-Encinales, hicieron un llamado a los asistentes a aplicar mejores prácticas agrícolas para mitigar la propagación de plagas y enfermedades que pongan en riesgo el estatus fitosanitario de la palma de aceite en la región.

Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma y quien lideró las reuniones, hizo un llamado a los asistentes a certificar el aceite de palma que se produce en la Zona Norte en RSPO, con el objetivo de lograr ser más competitivos en el mercado local

e internacional y alcanzar mejores estándares que lo conviertan en un producto ambiental, social y económicamente sostenible.

El dirigente gremial recalcó la importancia de contar con mejores prácticas agrícolas día a día desde los núcleos palmeros, especialmente, en el manejo del agua en departamentos como Magdalena y Cesar, lugares donde el Fenómeno del Niño perjudicó de forma considerable diferentes plantaciones de palma de aceite y otros sectores agrícolas.

Así mismo, el líder gremial reiteró que el manejo óptimo del agua es importante y debe apuntarle al propósito de evitar alterar negativamente los recursos naturales de la región, por tal razón, hizo un llamado a continuar con las recomendaciones que hace la Federación para que episodios como el de la Ciénaga Grande de Santa Marta no se repitan.

Luis Francisco Dangond Lacouture, Gerente de la Extractora Loma Fresca y Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, socializó con los asistentes a la Reunión Gremial de Santa Marta la experiencia en dicha plantación frente a los sistemas de riego eficientes y las buenas prácticas en el manejo del agua.

Otro tema importante en Valledupar y Santa Marta fue el de los precios. Mesa Dishington resaltó la importancia de conocer la volatilidad a la que están expuestos e hizo un llamado a los asistentes a analizar su comportamiento para que los productores tomen acciones en beneficio del negocio.

Por otra parte, sobre el tema de la eliminación de los aranceles para los aceites y grasas comestibles por

parte del Gobierno Nacional, los palmicultores presentes mostraron su preocupación frente a este decreto que afecta la actividad palmera no solo de la región sino de todo el país y a su vez, guardan la esperanza de que la medida no se extienda por más de seis meses, como inicial y actualmente está propuesta.

También, en las reuniones gremiales, especialmente la desarrollada en Santa Marta, se hizo un llamado a las entidades financieras del Estado a repensar las alternativas de financiamiento para el sector palmero colombiano.

Mejorar la productividad y certificarse en RSPO, dos grandes retos en Reunión Gremial de Cúcuta

Por: **Tatiana Pretelt De La Espriella,**
Jefe de Comunicaciones



la #1 a nivel mundial en RSPO

En el ranking de las 50 empresas más importantes en el mundo en producción de aceite de palma sostenible, C.I. Tequendama empresa del grupo Daabon obtuvo el primer lugar. reconocimiento otorgado por la RSPO* en su 13ª reunión. *(Mesa redonda sobre aceite de palma sostenible).

Actividad Gremial

Con la asistencia de 83 palmeros de la Zona Central, se realizó el pasado 3 de mayo, la Reunión Gremial de Norte de Santander, en el Hotel Casino Internacional de Cúcuta.

En este evento presidido por el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, se habló sobre de los grandes desafíos que tiene el cultivo de la palma de aceite en Colombia y sobre todo, en la Zona Central del país; sobre los retos que nos ha impuesto el cambio climático como es el uso eficiente del recurso hídrico, así como de los propios del manejo adecuado del cultivo que implica un control eficiente de plagas y enfermedades para, de esta manera, mejorar la productividad.

Además, se enfatizó en ver las oportunidades que ofrece el mercado, gracias a la versatilidad del aceite de palma. El Presidente Ejecutivo de Fedepalma invitó a los palmeros asistentes a pensar en exportar y en trabajar en proyectos de valor agregado que les permita tener mejores márgenes.

En la reunión se habló específicamente de los inventarios que manejan Malasia e Indonesia y, por tanto, la decisión de Colombia de bajar los aranceles es una puerta abierta para estos quienes no solo tienen suficiente producción, sino en donde los costos son mucho menores y a su vez el transporte transnacional es más económico que el del interior del país por falta de infraestructura estatal para ello.

Ante esta nueva realidad del mercado local, se afirmó que era indispensable que los productores se certifiquen en RSPO. “Los clientes en el exterior están demandando el aceite certificado, de lo contrario no nos compran. Ya se han perdido negocios porque algunos no están certificados”, afirmó Jens Mesa Dishington. El aceite que no esté certificado no se vende y el mensaje como gremio es que “Toda la producción de aceite de palma debe certificarse”, puntualizó el Presidente Ejecutivo.

Posteriormente, Mesa Dishington aseguró que es necesario certificar tanto el cultivo como la extractora, a su vez les recordó que el ser buen agricultor no solo es tener buenas prácticas agrícolas, y controlar los problemas fitosanitarios con las recomendaciones de



El hotel Casino Internacional de Cúcuta fue el sitio de encuentro para debatir los temas más importantes de la agroindustria de la región de Norte de Santander

Cenipalma, sino que es fundamental tener manejo responsable en lo ambiental y lo social. En este último ítem hizo énfasis en la importancia del pago de las prestaciones.

De igual manera, el dirigente gremial dijo que “Si vamos a competir en el escenario mundial tenemos que bajar los costos y la mejor palanca para bajar costos es la productividad, que está en promedio en 17 toneladas por hectárea y este es un negocio que debe tener por lo menos 25 toneladas de fruta por hectárea al año”.

Palmero Compra Palma

En las tres Reuniones Gremiales se comentó a los palmicultores presentes la importancia de vincularse con el programa “Palmero Compra Palma” que está liderando desde Cenipalma, Alexandra Mondragón Serna, Responsable del Proyecto de Salud y Nutrición de la Federación.

Se informó que al existir cerca de 140.000 empleos en el sector palmero y contar con entre 4 o 5 miembros en cada familia, existe un mercado cautivo de por lo menos 500.000 colombianos; por tanto, es fundamental que cada núcleo logre el consumo propio y de esa manera, seamos multiplicadores en consumo y a su vez, embajadores reales del aceite de palma.